

dont s'exécute l'œuvre colossale de cette publication, et que nous ne saurions mieux louer qu'en citant ici la lettre que le R. P. Lepidi, maître du Sacré-Palais, adressait à l'Auteur, le 25 mars 1900, du Vatican même :

Mon Très Révérend Père,

C'est le 21 de ce mois que j'ai pu avoir l'audience d'office auprès de notre Saint-Père le Pape. J'ai profité de cette occasion pour offrir en votre nom à Sa Sainteté le deuxième volume du *Dictionnaire de la Bible* et le premier volume de la *Bible Polyglotte*.

Le Saint-Père a beaucoup admiré la grandeur du travail ; il en a loué l'utilité et il m'a chargé de vous remercier en son nom, de vous féliciter et de vous transmettre sa bénédiction apostolique pour vous et vos collaborateurs.

En m'acquittant de cette charge si honorable pour moi et en vous remerciant pour l'envoi du premier tome de la Polyglotte que vous avez bien voulu me faire, je vous prie, mon Très Révérend Père, d'agréer mes sentiments bien dévoués et très respectueux en Notre-Seigneur.

Fr. Albert Lepidi, O. P.

La même librairie Cadieux et Derome nous a aussi envoyé le beau catalogue général qu'elle vient de publier.

— S.-A. Moreau, ptre, *Histoire de Saint-Luc*. Montréal. 1901. In-8°, 107 pages. Br., 50 cts ; rel., \$ 1.00.

Bien qu'il y ait grand nombre de noms, de faits et de dates dans cette brochure, nous l'avons parcourue avec grand intérêt, parce qu'il y a toujours de la satisfaction à savoir *ce qui s'est passé*. Saint-Luc est une paroisse du comté de Saint-Jean, située à une vingtaine de milles de Montréal. Son histoire tient toute entière de 1801 à 1901, et l'auteur convie, dans son avant-propos, quelqu'un de ses arrière-neveux à écrire, en 2001, la suite de sa monographie. — L'ouvrage est partagé en vingt chapitres, et contient vingt belles photogravures ; portraits, vues de l'église, etc. — On ne saurait croire combien ces histoires particulières rendront un jour de services à l'histoire générale. Aussi nous félicitons grandement l'auteur de ce travail, M. l'abbé Moreau, curé de Saint-Jacques-le-Mineur (Laprairie) ; non seulement il intéresse l'amateur de choses historiques, mais, par les réflexions morales dont il a parsemé son récit, il sait encore l'édifier et lui être utile.